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１ 福祉部長挨拶 

２ 議事 

（１） 令和４年度保健事業実績報告について 

（事務局から説明） 

質問・御意見等ないか 

特になし 

 

（２） 令和６年度保健事業に向けて（スマイルエイジング強化月間） 

（事務局から説明） 

今回はスマイルエイジング強化月間の取組に絞って、市民の健康に向け

た行動変容を促すために、健康に関する様々な取組を市民や各関係団体

と協創で実施していくためのアイディア、ご意見等をいただきたい。 

スマイルエイジングは「知守」「食事」「運動」「交流」の分野で取り組

んでいる。まずは「食事」分野での意見はないか。 

特にない。 

運動分野ではどうか。 

ウォーキング推進イベントに携わっている。強化月間のチラシで足や 

シューズの情報についても記載されており、特に言うことはない。ウォ

ーキングマップについてはホームページにも載っているが、全コースを

歩いてみた。強化月間なので、全コースを歩いたら何かもらえるような

特典があればうれしい。強化月間にプラスアルファとして取り組んでい

ただけるのではないか。 

所属している団体の体育部会では、年間計画で春にさわやかハイキン

グ、秋、冬はグラウンドゴルフを実施している。いつも 100名以上、60

歳代から 80 歳代の方が参加される。皆さん楽しみにしておられ、少し

でも市民の健康のお手伝いになればと思い活動している。 

先ほどのご意見についてですが、健康マイレージの取組として、スマイ

ルエイジング強化月間中の健康づくりの取組に参加された方はプラス

５ポイント獲得できる。様々な取組みが健康づくりにつながっていると

思うので、参考にしていきたい。 

グランドゴルフについてお聞きしたが、運動分野でもあり、交流の場で

もある気がする。「交流」分野ではいかがか。 

健康寿命を延ばすということで、いきいき百歳体操のお世話をしてい

る。高齢者の参加者が増えてきた。平均年齢は８５歳を過ぎている。こ

の人を目標にしようと皆がんばっている。季節ごとに気をつけることや

予防策などの健康についても話をしている。健康推進員のグループで、

年間計画で、ウォーキング、調理実習、グランドゴルフ、講演会、忘年

会などをしている。11/2 のウォーキングイベントも参加予定である。

強化月間として、SOS おきよう体操、スマイルアップ体操、リハビリ体

操もずっと実施している。皆で仲良く集まって運動したり、話をしたり

交流している。 

強化月間に特に取り組みたいことや相談などはないか。 
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２つの自治会館で百歳体操を行っている。その中で、リンパ、筋力アッ

プを意識してがんばっている。 

強化月間の参考になるテーマだったと思う。その他にないか。 

昨年度薬剤師会では、「私の血圧」というテーマで、薬局に来られた方

に血圧測定や健康相談を行った。参加者は 120名以上だった。初めての

取組だったため参加者は少ないが、令和 5年度は、フレイル、サルコペ

ニアに視点を置いて体重測定を行う予定。筋肉量を測れる体重計を市に

準備していただいたので、それを使用する。測定結果はお薬手帳に記録

していく。ゆくゆくは経過をスマートフォンでデータ化できればよいと

考えている。強化月間の具体的な取組として、毎年山口東京理科大の学

生にテーマを投げかけて、学生にポスターを作ってもらい、薬局に掲示

するという取組を行っている。今年度は、先ほど言ったように「フレイ

ル、サルコペニア」がテーマなので、学生にもそのテーマでお願いして

いる。別件で、保険年金課より地域交流センターや公会堂など 7か所で

講演依頼をいただいており、そこでも薬剤師会のテーマである「体重、

フレイル、サルコペニア」について講演を行う。 

SOS健康フェスタについてはいかがか。 

スマイルエイジング強化月間の取組となると、SOS健康フェスタかなと

思う。今日ちらしを準備しているので、ＰＲをお願いしたい。毎年 11

月の第 3日曜日に行っており、コロナ禍でもオンラインで行い、継続し

てきた。今後も強化月間には貢献していきたい。その他に、個人的なこ

とだが、宇部市で健康アンバサダーという講座を受け、認定された。健

康アンバサダーとは健康に関する正しい知識を身近な人に伝える伝道

師のこと。山陽小野田市では健康推進員やねたろう食育博士がこれに当

たる。今後は、強化月間で身近な人に正しい知識をオンラインで普及す

る人を養成、認定するのはどうか。若い人も健康情報を発信したりする

ことができ、講座会場に行かなくてもできるものであれば、そういう方

が増えていくと思うし、おもしろい取組なのではないか。 

確かに SNS で情報を普及することで影響され、意識が高まることがあ

る。そういう人をインフルエンサーというが、今の意見を検討してほし

い。 

かたつむりで行こう会の委員をしているが、みなさんも SOS健康フェス

タにぜひ参加していただき、みなさんが活動しているところで拡散して

ほしい。かたつむりで行こう会でも SNSで発信しているがフェスタ自体

を知らない人も多いので、ぜひ啓発してほしい。 

イベントの啓発はすぐできることなので、まずは活動の中で広めていっ

てほしい。 

スマイルエイジングをすすめる中で、資料２は保健事業として行政が全

庁体制で企画していることだったと思う。ここにない取組を委員の皆さ

んが提案してくれたと思うので、これらを合わせて進めていく形がどん

どんできたらよい。皆さんが取り組まれていることが市民に知られ、参

加してもらえるようになるか、また逆に行政が取り組んでいることが市
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民にどう知ってもらい、参加してもらえるようになるか、そういったも

のが上手にできてくればいい。今日、お互いの取組について情報交換で

きたので、今後も SNS の活用も交えながら情報共有できたら良いと思

う。 

スマイルエイジング強化月間の議事については終わる。ぜひ今後も実現

できるようお願いしたい。 

 

（３） 第２次健康増進計画進捗状況および中間評価について 

（事務局から説明） 

質問・御意見等ないか 

特になし 

 

（４） その他 

  特になし 

 

オブザーバーから本日の協議に対して御助言いただければと思う。 

本日は山陽小野田市の保健事業についてお聞きし、健康づくりの実践的

なことを地道に取り組んでおられる。今年度も SOS健康フェスタの協議

をしていたが、市民の方としっかりつながろうとしている取組はすばら

しいと思う。宇部健康福祉センターでもコロナでいろいろな事業が滞っ

ていたが、再始動しているところである。がん検診の受診率がなかなか

上がらないという話だったが、職域の方のがん検診受診率を上げていこ

うということで、健康福祉センターとしても一緒に進めていきたいと思

っているので、まずはみなさまのお力添えをいただきたい。 

 

３ その他 

在宅医療・介護普及啓発講演会について 

 （事務局から説明） 

 

質問等は特になし 

 

健康増進課長あいさつの後、閉会した。 

 


